

Ä-K13-706 Jetzt Demokratie verteidigen: Selbstbestimmung und Gerechtigkeit

Antragsteller*in: Katherina Toth-Butzke

Änderungsantrag zu WP-3

Nach Zeile 17 einfügen:

Demokratiebildung von Anfang an

Bei den Kleinsten unserer Gesellschaft beginnt Demokratiebildung. Am Besten schon im familiären Umfeld, jedoch spätestens mit dem Beginn der Betreuung in einer Kindertagesstätte. Wir bauen Hilfsangebote für Familien mit kleinen Kinder kontinuierlich aus. Dazu zählt die Unterstützung von Netzwerken und Angeboten die sich im Bereich frühkindliche familiäre Bildung engagieren, sowie der Ausbau von Familienzentren und Mehrgenerationenhäusern. Kinder sollen von Anfang an ihrem Alter und ihren Fähigkeiten entsprechend in allen für sie wichtigen Belangen beteiligt werden. KiTas und Tagespflegestellen übernehmen hierbei eine wichtige Rolle. Im Bildungsplan werden wir deshalb die Demokratiebildung als wichtigen Baustein verankern.

Begründung

Unser Demokratieverständnis entwickelt sich nicht erst in der Schule. Beteiligung entsprechend der Entwicklung sollten von Anfang an selbstverständlich werden. Hier ein vertiefender Link zur Thematik:

<https://www.bpb.de/shop/zeitschriften/apuz/kinder-und-politik-2022/506632/demokratie-mit-kindern-in-der-kita/>